
 
2４年度研修講座講師決定！ 

 平成 2４年度後志教育研修センター研修講座の講師が決まりましたので、事前に報告い

たします。大変お忙しい中快くお引き受け願いました先生方、そして送り出していただき

ました当該校長に感謝いたします。 

※３月中旬に異動の内示があると思います。講師の方で学校名が変わる方がいらっしゃる

場合は 管理職の先生方が早めにセンターに報告願います。よろしくお願いします。 

 講座名 講          師 

学
校
・
学
級
づ
く
り
の
講

座 学校経営（１） 岡部 利一（寿都中） 井村 文俊（朝里中） 教育局 

学校経営（２） 小林真奈美（留寿都中） 小林 稔史（量徳小） 教育局 

教育課程 秋田 匡 （沢町小） 佐藤 裕司（忍路中） 教育局 

学級経営（１） センター所員に依頼 道立教育研究所 

学級経営（２） センター所員に依頼 外部講師 

校内研修 センター所員に依頼  

実
践
と
授
業
を
結
び
つ
け
た

講
座 

学習指導 センター所員に依頼  

国語科 鹿毛 貴之（ニセコ小） 堤 洋平 （潮路小） 教育局 外部講師 

社会科 金田 唯史（神恵内中） 高橋 大樹（蘭越小） 教育局 

算数・数学科 馬場真理子（岩中央小） 阿久津 誠（東陵中） 教育局 

理 科 渡邊 基寛（美国中） 佐野 英昭（桜町中） 教育局 外部講師 

英語科 谷口  剛（余旭中） 瀧口 博貴（余市東中） 教育局 

外国語活動 金本 真一（北陽小） 横田 恭平 （京極小） 赤松 恵（ニセコ中）教育局 

道徳教育 植松 真将（緑小） 梶原 大 （岩一中） 教育局 

指
導
技
術
を 

高
め
る
講
座 

音楽科 石戸谷和歌子（蘭越中 横澤  一 （大川小） 教育局 

保健体育科 佐々木奨太（ニセコ小） 小寺 友興（銭函小）  

技術科 森山 将司（島牧中） 小山 正幸（桜町中） 教育局 

情報機器 齊藤 良樹（潮路小） 桂 弘樹 （神恵内小）  

専
門
性
を
高
め
る
講
座 

 

特別支援教育 桂野 文良（京極小） 竹内 照雄 （倶小） 川尻 祥子（望洋台中）外部講師 

学校保健 山崎 浩美（京極中） 八幡 睦美（望洋台中）  

学校事務 一町田昌哉（赤井川中） 佐々木 一（都小）  

へき地複式教育 齊藤恵美子（栄小） 高橋  創（樺山分校）  

生活・総合的な学習 池田 健二（倶小） 高木 弘道（美国小） 教育局 

食 育 瀧上由美子（余市旭中） 田中 彩香（仁木小） 教育局 

特別活動 外本 雅信（樺山分校） 渡邊 由紀（朝里小）  

生
涯
学
習
に 

結
び
つ
く
講
座 

図書館教育 桑原奈穂美（北陽小） 花田 麗（菁園中）  

幼児教育 浦野 孝江（ニセコ町幼児センター）※運営者 外部講師 

社会教育 センター所員に依頼 
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４年間大変お世話になりました。 

先生方には感謝、感謝の気持ちでいっぱいです。 

平成２０年４月から 今月３１日までの４年間お世話になりました。今振り返ってみると本当に充実したあっとい

う間の４年間でした。いろいろな思い出があります。 

 一つ目は、研修講座受講者が年々増えてきたことです。旅費の支給の関係もあったのでしょうか、２０年度は４７

６名からのスタートでした。それから毎年少しずつ増え、２３年度は５８７名となりました。できるだけ、受講者の

側に立って講座の計画を立てたことや講師の先生方の思いが実を結んできていると実感しております。また、授業公

開が多く取り入れられてきていることも大きな要因だと思います。 

 二つ目は 後志教育講演会の開催ができたことです。教職員厚生会の支援を受けながら普段なかなか聴くことがで

きない方を招いての講演会でした。金田一秀穂氏、森永卓郎氏、千石涼太郎氏でした。２３年度は支援が隔年実施の

年に当たり著名人を招いては実施できませんでしたが、後志管内教職員夏季研修会がそれに代わって実施することが

でき、管内の学校や先生方の実践交流会、センター所員による調査研究報告会も開催できました。 

 三つ目は、「よくＨＰの充実している会社は勢いがあり、将来が有望であると言われます。」庶務の沼田さんが中心

となってセンターＨＰの内容を充実させてくれたことです。昨年１１月に１万件のアクセスを越え、毎日それが増え

てきている状況です。センターの活性化に結びついたＨＰになってきております。所報「後志」が発行できなくなり、

少しでもセンターの状況を知っていただくためのものであり、センター便りもその一つでした。 

 四つ目は、第６４回 道研連研究大会後志大会が開催できたことです。 

 平成２１年９月１７日（木）～１８（金）の２日間、全道から１０５名の参加者を得て後志大会を開催することが

できました。当時の佐々木所員（現在寿都中教頭）の全体発表が印象的でした。予算面も計画的に備蓄してきたもの

を使わせていただきました。 

 終わりに、この４年間後志教育研修センターの所員として支えてくださいました先生方にも

衷心より感謝申し上げ退任のご挨拶と致します。ありがとうございました。 

 これからも、後志教育研修センターへのご支援、ご協力よろしくお願いします。大変お世話

になりました。           後志教育研修センター所長 和田徳夫 

庶務係 沼田 絵美さんも退任いたします 

3 年間研修センターの庶務係として活躍された沼田絵美さんがこの３月でセンターを離れることになりました。沼田

さんは経理の他にパソコンが得意でセンターＨＰの企画・更新にも力を発揮してくれました。明るく、センターに来ら

れた先生方からも大変親しまれておりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後志教育研修センター組合議会  

３月２８日（水）１３：３０～   公民館中ホール 

平成２４年 後志教育研修センター組合議会が開かれます。この議会では後志管内各市町村から

選ばれた議員が集まり、２４年度の研修センター執行方針、事業計画、並びに予算案について審

議され、決定いたします。会場が変わっております。 

 

総務、経理と事業運営の補助、盛り沢山の仕事内容に圧倒されつつ、ホームペー

ジのリニューアルなどの新しい業務も任せていただき、大変充実した３年間でし

た。嬉しかったことは、来所される先生に名前を覚えていただけたことです。親し

く声をかけてくださり、先生方がいらっしゃるのを楽しみにしてました。また、先

生方の忙しい日々から研修や研究活動に割く時間は、熱意そのもので成り立ってい

ると知り、講師をお引き受け下さる先生方、所員の先生方への尊敬の気持ちが大変

強くなりました。これからも、子どもたちの笑顔、生き生きとした学びのためにお

力を存分に発揮してください。またどこかでご一緒にお仕事をさせていただく日を

楽しみにしております。大変お世話になりました、ありがとうございました。 




